



avance

de actualidad jurídica

Boletín de noticias jurídicas de GÓMEZ DE MERCADO ABOGADOS (Madrid) y
CAVEAT ABOGADOS (Sevilla) <https://www.gomezdemercado.es/avance/>

Núm. 424 – Agosto 2024



Reseñas y comentarios



TERMINÓ AGOSTO

Reabren los plazos procesales y muchas otras cosas, aun cuando bastantes afortunados tienen todavía vacaciones en septiembre.

Como otros años, el *avance* correspondiente al mes de agosto es mensual, continuando el septiembre con el *avance* quincenal.

EL TIPO DEL IMPUESTO DE HIDROCARBUROS HA DE SER NACIONAL

La Sentencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea (Sala Quinta) de 30 de mayo de 2024 (Asunto C-743/22) declara que “La Directiva 2003/96/CE del Consejo, de 27 de octubre de 2003, por la que se reestructura el régimen comunitario de imposición de los productos energéticos y de la electricidad, en su versión modificada por la Directiva 2004/74/CE del Consejo, de 29 de abril de 2004, y por la Directiva 2004/75/CE del Consejo, de 29 de abril de 2004, en particular su artículo 5, debe interpretarse en el sentido de que se opone a una normativa nacional que autoriza a regiones o comunidades autónomas a establecer tipos del impuesto especial diferenciados para un mismo producto y un mismo uso en función del territorio en que se consume el producto fuera de los casos previstos a tal efecto”...

<https://lnkd.in/ePVfN8nR>



Resumen de prensa



01/08/2024

Carrefour, condenado a devolver a un cliente los intereses ilegales que le cobró durante 22 años. La Justicia anula el contrato de la tarjeta PASS.

No procede imponer sanciones por incumplir un contrato cuando éste ya ha finalizado, según la Audiencia Nacional.

Las penalidades "tienen una finalidad sancionadora y compensatoria de los perjuicios sufridos por la Administración por el retraso en el cumplimiento de los contratos".

Cientos de hoteleros podrían plantearse demandar por daños y perjuicios a Booking tras la multa histórica recibida por la CNMC.

La próxima sentencia de la Audiencia Nacional, si mantuviera las tesis del regulador, podría abrir las puertas a dichas reclamaciones por daños.

La falta de acuerdo entre excónyuges con custodia compartida obliga a ambos a tributar de forma individual.

Así lo ha resuelto el Tribunal Económico-Administrativo Central después de dictar resolución de unificación de criterio.

El Constitucional avala la prórroga hasta 2073 de la actividad de la biofábrica de Ence en Pontevedra.

La compañía afirma que, a falta de conocer otro recurso interpuesto ante el mismo tribunal, quedan resueltas las dudas sobre el futuro de la planta.

02/08/2024

Trabajo asume la multa de 7 millones, «de momento», impuesta por Bruselas por no retribuir 4 semanas del permiso parental.

El TSJM reconoce que se pueden aplicar beneficios fiscales para familias numerosas con el tercer hijo en gestación en la compra de una vivienda.

El registro horario manuscrito y sin la firma del trabajador no sirve como prueba, aunque esté sellado por la empresa.

03/08/2024

El TSJCLM niega la incapacidad absoluta a un encargado forestal por poder realizar tareas livianas.

El Tribunal ha determinado que el encargado forestal no está completamente incapacitado para realizar trabajos livianos, a pesar de sus patologías cardiovasculares y de rodilla.

Publica las condiciones laborales "esclavistas" de su empresa en Mil Anuncios, y acaba condenado por derecho al honor.

Asistencia médica tardía: La Justicia condena al SAS a pagar 109.000 euros a la familia de un paciente fallecido.

Telefónica gana en el Supremo el pleito contra una clienta por inscribirla en el fichero de morosos por un móvil.

05/08/2024

Anulado el contrato de una tarjeta de crédito de Alcampo por la que el cliente tiene una deuda superior a cuando la contrató hace 19 años.
Ha sido anulado por falta de transparencia, por no informar la financiera de la evolución del pago de ese crédito.

Un juez declara que el cambio de jornada de lunes a viernes a fines de semana no constituye modificación sustancial de las condiciones laborales.
La empleada mantuvo su horario y duración de la jornada, pese a pasar a trabajar también los sábados y los domingos.

06/07/2024

La Audiencia Provincial de Alicante perdona una deuda de 41.000 euros bajo la nueva normativa concursal.
No había evidencia suficiente para considerar que el deudor había actuado de forma temeraria o negligente.

07/08/2024

Un administrador no es responsable de las deudas previas a su nombramiento si actuó con diligencia al solicitar un concurso.
Tampoco la presentación extemporánea del concurso puede considerarse un comportamiento negligente.

Condenado por engañar en la venta de un coche quitándole 200.000 kilómetros para obtener mayor beneficio.
Tendrá que devolver a la clienta lo que abonó e indemnizarla por daños.

La CNMC investiga a Eysa y Empark por posibles prácticas anticompetitivas en el pago de las zonas SER.
Estas empresas podrían haber restringido el acceso de competidores en algunas localidades en las que ostentan posición de dominio.

08/08/2024

Anulado el nombramiento del administrador de una empresa porque la junta general se celebró en una furgoneta.
La Dirección General de Seguridad Jurídica y Fe Pública (antigua DGRN) ha ratificado la nulidad del nombramiento acordado por casi la mitad de los socios.

Despedida por fotografiar las recetas de los clientes de la farmacia, manipular el inventario y negarse a recibir formación necesaria.

El cocodrilo no es exclusivo de Lacoste: la famosa marca pierde la lucha por su imagen en Europa.

La «Big Four» EY multada con 336.000 euros por exceder el límite de honorarios en su auditoría a Evraz.

09/08/2024

El Supremo obliga a Correos a reponer su servicio de autobús para empleados en la Comunidad Valenciana.

La supresión unilateral del transporte no fue razonable ni proporcionada.

Concurrencia de culpas por las lesiones sufridas a un cuidador de niños que cayó al suelo cuando frenó el autobús escolar.

Conlleva una distribución de las responsabilidades al 50% entre conductor, propietaria y aseguradora del vehículo, como demandados, y el demandante lesionado.

Indemnización de casi 45.000 € a los familiares de la fallecida en una residencia de mayores tras caerse de la cama.

El arrendador de un local situado en una zona turística de Madrid ha sido condenado a pagar 96.000 euros a su antiguo inquilino.

El arrendatario recibirá dicha cantidad en concepto de indemnización por clientela.

Declaran improcedente un despido pese a que el empleado había firmado su conformidad.

Según el TSJ de Cataluña, la procedencia o improcedencia de un despido sólo la puede dicta un juez.

Cambiar el orden de los apellidos del menor de manera unilateral y sin consentimiento del otro progenitor es fraude de ley.

El Supremo obliga a una madre a invertir los apellidos de su hija en el Registro Civil al haber puesto el suyo en primer lugar en su propio interés, y no en el del menor.

Un arrendador intenta desahuciar a una anciana por 10 euros de alquiler: el TS salva a la mujer de perder su casa.

20.000 euros de indemnización a un trabajador por intentar la empresa modificar su permiso parental.

11/08/2024

Condenado a un año de cárcel y 2000 euros de indemnización por maltratar a sus tres galgas, a las que tenía en «total abandono».

12/08/2024

La publicidad y las condiciones generales de los seguros antiocupas son engañosas e infunden alarmismo.

Entre las irregularidades detectadas, cabe destacar la confusión sobre los conceptos allanamiento de morada y usurpación que plantean las condiciones generales de la contratación.

La Audiencia Nacional exime a SFM de pagar 1,5 millones de euros en concepto de IVA por aportaciones del Govern balear.

El Supremo absuelve a una revista de corazón que publicó sendas imágenes de varios menores de edad.

En las fotos se podía ver a los hijos de una famosa saliendo de la escuela y de vacaciones.

13/08/2024

No puede establecerse un régimen de visitas entre abuelos y nietos cuando no hay impedimento a la relación entre ambos.

TJUE: El consumidor que reserva un viaje al extranjero puede reclamar al organizador ante el órgano judicial de su domicilio.

La Justicia reconoce en situación de incapacidad permanente absoluta a un trabajador que padece bulimia.

El Tribunal Superior de Justicia de Cataluña ratifica que se encuentra imposibilitado para desarrollar cualquier actividad laboral.

Una trabajadora fuerza el despido para acceder a la prestación por desempleo y es obligada a devolver los 4.000 euros cobrados indebidamente.

La ausencia deliberada e injustificada a su puesto de trabajo en el fondo constituyó un cese voluntario.

14/08/2024

Los abogados se rebelan contra el 'caos' legislativo del Gobierno que dispara la inseguridad laboral. El abuso de los decretos y la descoordinación entre ministerios dispara los fallos en el BOE.

Sancionada una empresa a indemnizar los daños morales causados a una trabajadora por impedirle disfrutar de sus vacaciones.

La empleadora, además de indemnizar con 667 euros a la exempleada, también ha sido condenada a abonarle 1.166 euros por las vacaciones devengadas y no disfrutadas.

Galicia pide por carta una reunión con Teresa Ribera ante las paralizaciones de los parques eólicos. Las suspensiones ascienden a 52 y la Xunta muestra preocupación máxima.

La Justicia perdona una deuda de 200.000 euros a un hombre en insolvencia durante la pandemia. Este contratiempo supuso un duro golpe, tanto en su economía como en su salud.

Dividir Google: las autoridades estadounidenses estudian soluciones para romper el monopolio de la tecnológica.

Aunque el 55,8% de los juristas está de acuerdo en que ciertos procedimientos judiciales sean online, la mayoría teme por el principio de inmediación.

El 72,6% de los juristas teme que se vulnere el principio de inmediación con los juicios online.

El cambio de puesto de trabajo por motivos de salud no implica una reducción salarial.

El Supremo reconoce el derecho de una trabajadora a conservar su salario pese a empezar a ejercer funciones de recepcionista.

15/08/2024

Obtener de la web de la AEAT la carta de pago no interrumpe la prescripción de la deuda tributaria.

El TSJ de La Rioja desestima la incapacidad a una ayudante de cocina con depresión y dos dedos amputados.

Concluye que las limitaciones físicas y psicológicas de la trabajadora no impiden su capacidad para continuar en su puesto de ayudante de cocina.

16/08/2024

Es nulo el despido tras anunciar el embarazo de la mujer a la empresa por discriminación por sexo 'refleja'. La sentencia considera que el fin del contrato viene condicionado por la vinculación familiar con su cónyuge.

La satisfacción del órgano de contratación con el actual adjudicatario y la complejidad de los trabajos objeto del contrato no justifican su adjudicación por el procedimiento negociado.

El TS excluye el incumplimiento resolutorio del arrendamiento en caso de impago de una mensualidad de renta cuando concurren circunstancias excepcionales.

Un trabajador falta al trabajo sin permiso, y consigue el despido improcedente en los tribunales.

Declarado accidente laboral el ataque de ansiedad que sufrió un trabajador del Servicio Andaluz de Salud a raíz de las quejas de los pacientes.

El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía afirma que “por desgracia, es un hecho notorio las crecientes agresiones al personal que presta servicios en centros sanitarios y asistenciales”.

20/08/2024

La Justicia española puede decidir sobre la custodia de un menor español cuya residencia habitual se sitúa en el extranjero.

El Supremo dicta resolución sobre la custodia de un menor español que vive en Bielorrusia junto a su madre.

450.000 euros de multa a una empresa porque un miembro de recursos humanos, por error, mandó a un trabajador las nóminas de 446 empleados.

En los documentos aparecían datos personales como el nombre, apellido, DNI/NIE, número de la Seguridad Social, número de cuenta bancaria y la retribución percibida.

21/08/2024

Condenan a 20 meses de prisión a una encargada de un supermercado Gadis por acosar a dos trabajadoras.

La sentencia condena a pagar una indemnización de 51.000 euros como responsable de cuatro delitos de acoso en el ámbito laboral y de lesiones psíquicas.

Una empresa deberá indemnizar con 20.000 euros a un trabajador al que denegó parte del permiso parental.

Esta negativa chocaba con el derecho a la igualdad y a la no discriminación recogido en el artículo 14 de la Constitución.

El Estado indemnizará con 740.837 euros a un motorista accidentado por culpa de la presencia de un taco de madera en la vía.

La Audiencia Nacional declara la responsabilidad patrimonial del Ministerio de Transportes en el siniestro porque no se cumplieron los estándares de seguridad exigibles.

La Justicia concede a una ciudadana extranjera la residencia temporal por ser la única capacitada para un puesto de trabajo.

La Subdelegación del Gobierno de Pontevedra se la había denegado. Su empleador la solicitó para que pueda ejercer como ayudante de cocina en un restaurante árabe-marroquí.

22/08/2024

El Defensor del Pueblo pide que no se exija la devolución de ayudas sociales cobradas indebidamente por vulnerables.

La institución reclama una modificación legal para acotar el reintegro cuando quede acreditada la buena fe de los beneficiarios vulnerables o cuando el error sea atribuible a la Administración.

Poner una cámara de vigilancia en tu garaje privado: una prevención que puede vulnerar la protección de datos.

La falta de escritura pública no justifica la inadmisión de una demanda, según el Supremo.

El letrado del demandante puede acreditarse hasta el juicio, según la LRJS.

Condenada una empresa a indemnizar con 8.000 euros a su abogada al registrar su despacho sin su consentimiento ni presencia.

La empleadora vulneró el derecho a la intimidad de la trabajadora tras despedirla al forzar las cerraduras de los cajones para recoger los enseres personales que esta tenía.

Un tribunal de segunda instancia no puede imponer una pena accesoria que no han solicitado ninguna de las partes.

El TSJ de la Comunidad Valenciana quería aumentar en cuatro años la inhabilitación especial de un violador.

Rechazada la solicitud de exoneración de una deudora por tener pendiente de liquidar una sanción de 31 euros.

La mujer realizó el pago de la deuda después de presentar la petición.

El tribunal no puede pronunciarse sobre la pretensión relativa al reparto de los gastos asociados al cuidado de las mascotas, introducida por la esposa en el acto de la vista.

23/08/2024

Las empresas se ponen las pilas para prevenir los riesgos del uso de la IA por sus empleados.

Cada vez es más habitual emplear herramientas de IA en el trabajo y, por ello, los expertos recomiendan elaborar políticas sobre su uso en el ámbito laboral.

Ratificado el desahucio del arrendatario de un local que se retrasó en el pago del alquiler por la pandemia.

El Covid-19 no puede ser considerado una causa de fuerza mayor que exima de la obligación de pagar la renta.

Los errores de la Administración no pueden perjudicar a los trabajadores en su jubilación.

El Supremo recuerda a la Junta de Andalucía que su deber garantizar que se abonen las rentas temporales hasta la fecha real de jubilación.

25/08/2024

Llamar a tu vecina «difamadora, mentirosa, sinvergüenza y metiche» es una intromisión ilegítima en el derecho al honor.

Rechazan el recurso de una madre que pidió que sus hijos fueran eximidos de la mascarilla en la escuela debido a problemas respiratorios.

La Sala argumenta que los informes médicos presentados no acreditan una patología específica que justifique la exención del uso de mascarilla en los menores.

Del error de la Ley de Paridad a la jornada de 37,5 horas: se avecina un otoño caliente en laboral.

La eliminación de la nulidad objetiva en ciertos despidos bajo la nueva Ley de Paridad intensificará la conflictividad y complicará la protección laboral.

Las líneas rojas legales frente al ecopostureo están cada vez más claras.

Europa presenta batalla contra los mensajes ambiguos y las verdades a medias en materia medioambiental.

26/08/2024

Los juristas avisan que los despidos ligados a la Ley de Paridad no son nulos.

La justicia no puede basarse en las declaraciones ministeriales.

El Gobierno busca obligar a las empresas de luz a dar bajas exprés en menos de 24 horas. Entrará en vigor a partir de 2026 y pretende acortar los cambios de contratos eléctricos.

Lo juzgado en firme sobre impugnación de acuerdos societarios cierra la reclamación judicial a todos los socios, aunque no hayan litigado.

El fallo no puede basarse en la existencia de una composición accionarial con derecho a voto distinta de la que sirvió de base a los fallos firmes previas.

Países Bajos multa con 290 millones a Uber por transferir datos de sus conductores a EE.UU.

La Policía Nacional advierte: dar el DNI en un apartamento turístico puede provocar que seas víctima de estafa.

Alcampo, absuelta de discriminar a una trabajadora a la que denegó la jubilación parcial.

La empresa puede denegar la solicitud por razones económicas y organizativas, sin que ello suponga una vulneración del derecho a la igualdad de trato y a la no discriminación.

El TSJ de Galicia sanciona con 38.000 euros a una residencia de mayores en la que «escaseaba» la comida.

El centro tampoco garantizó la presencia física de personal de enfermería durante todo el día.

El CERMI pide al Congreso que apoye el proyecto de ley que elimina el despido automático por incapacidad sobrevenida.

El presidente no puede reconvenir, sin autorización expresa de la junta de propietarios, solicitando la nulidad de unos contratos concertados con el previo consentimiento de la junta.

El TSJ de Murcia reconoce la pensión de viudedad a una mujer a pesar de registrarse como pareja de hecho solo dos meses antes.

La Sala realiza una interpretación flexibilizadora y humanizadora para no dejar desprotegida a la mujer ante esta fatídica situación que puso fin a la convivencia de forma abrupta.

La inmobiliaria deberá devolver 'la señal' si el banco ha denegado la hipoteca por un defecto legal en la propiedad.

La vivienda estaba clasificada jurídicamente como un apartahotel.

27/08/2024

El TJUE advierte de las posibles prácticas comerciales desleales entre entidades de crédito que intercambian información sobre condiciones comerciales y volúmenes de producción.

El TSJM confirma el despido disciplinario de un trabajador de Iberia por sustraer una pantalla de ordenador.

La cosa juzgada en disputas societarias afecta a todos los socios, no solo a los litigantes.

Los fallos sobre impugnación de acuerdos societarios vinculan a todos los socios, incluso a los no involucrados directamente en el litigio.

Un juzgado de Santander reconoce como enfermedad profesional el cáncer de un trabajador expuesto al amianto.

La sentencia obliga a la Seguridad Social a pagar la pensión tras determinar que el cáncer de pleura fue causado por la exposición al amianto en una planta de automoción.

28/08/2024

El salario percibido en otro Estado de la UE debe tenerse en cuenta para calcular la prestación del paro.

La Administración debe tener en cuenta sólo la última retribución percibida.

Un divorcio sin hijos menores ni bienes, pero con animales: los gastos de dos gatos llegan hasta el Supremo.

La fecha de venta de la vivienda suscrita por contrato privado antes de la aceptación de la herencia es la del fallecimiento del causante.

La suscripción de un contrato privado de compraventa no comporta por sí mismo, la adquisición de la cosa a efectos fiscales.

El Gobierno prepara un presupuesto récord para salvar el modelo de Muface.

La oferta para convencer a las aseguradoras llegará de forma oficial en el mes de octubre.

El domicilio fiscal de una empresa no siempre coincide con el domicilio de su gestión administrativa.

El Tribunal Supremo rechaza la interpretación de Tributos sobre la reducción en el IRPF de la pensión compensatoria en beneficio del contribuyente.

Basta con la firma del convenio compensatorio para percibir el beneficio fiscal.

La sentencia determina que Hacienda ignoraba la Ley de Jurisdicción Voluntaria.

No se puede conceder el uso de la vivienda familiar a uno de los padres y la custodia de los hijos al otro, aunque este solo solicitase tal custodia y no el uso de la vivienda.

La cuestión relativa a la atribución del uso de la vivienda familiar no queda sometida al principio de rogación, ya que debe dilucidarse, con petición o sin ella, en beneficio e interés de los hijos.

Abogados de causas perdidas que ganan: el fallo favorable compensa la incomprensión.

La convicción de que la razón está de su parte los lleva a ir contra Meta, Hacienda y el modelo lingüístico.

El Juzgado de lo Social 1 de Cáceres condena a Correos por discriminación laboral.

Abrir un expediente informativo a un empleado no vulnera su derecho al honor.

No se puede considerar que se ha atentado contra un derecho fundamental de una persona que ha sido identificado como autora de los hechos.

Declarado nulo el despido de una trabajadora a pesar de que firmó su baja voluntaria.

La empleada accedió a abandonar su puesto bajo coacciones y amenazas.

Es discriminatorio no abonar el completo de funciones a los trabajadores discontinuos cuando realizan las mismas tareas que los continuos.

La empresa pública de servicios agrarios gallegos ha vulnerado el derecho a la igualdad de los trabajadores al atribuirles un sueldo inferior y reconocerles menos derechos profesionales.

29/08/2024

La CNMC inhabilita a cinco empresas por el supuesto impago de los biocombustibles.

Las cesa temporalmente como operadoras por las presuntas faltas en el pago de certificados.

Bruselas denuncia la falta de cooperación entre los órganos de lucha contra el fraude europeos.

Propone crear un marco de información común y sistemas de acción más homogéneos.

Condenado un abogado por no entenderse con su procuradora y dejar tirado a su cliente.

Las obligaciones del letrado no se agotan con la mera remisión automática por correo electrónico del escrito de recurso, sino que debe cerciorarse de que tal escrito ha sido recibido por la procuradora y de que lo ha recepcionado en debida forma.

Teletrabajo y alcohol es incompatible: despedido tras tener un accidente de coche y ser condenado.

Ni la fotografía ni el nombre que aparecen en el bono transporte de la EMT son datos excesivos, dice la APDCAT.

Un usuario interpuso una reclamación ante la Autoridad Catalana de Protección de Datos contra la EMT de Tarragona.

El TEDH ve infundado el recurso del etarra Xabier Atristain, quien alegaba violaciones en su proceso judicial.

Resulta inválido el registro horario en papel si éste no está firmado por los empleados.

La Justicia condena a una empresa a pagar más de 5.000 euros en concepto de horas extraordinarias.

Un comprador es indemnizado con 16.800 euros porque le instalaron una piscina defectuosa.

Tanto la empresa que distribuye e instala el producto como la que lo fabrica son responsables de los defectos.

30/08/2024

El Tribunal Supremo amplía la prohibición de hacer coincidir días de descanso y festivos a los trabajadores con turno de trabajo fijo.

¿Estas vacaciones han sido una ruina? Guía para reclamar por problemas legales a la vuelta del verano.

Cancelaciones o retrasos de vuelos y la pérdida de maletas son habituales en esta temporada, por eso hay que guardar todos los contratos, recibos y comunicaciones.

Estrasburgo tumba la demanda del exministro Trillo contra la decisión del TC de no apartar a jueces de la sentencia del aborto.

El tribunal subraya que Trillo no manifestó que la ley impugnada afectara a sus derechos y libertades. Por esta razón, entiende que el procedimiento en cuestión no implica una disputa sobre su derecho civil, ni como particular ni como diputado.

Un juez revoca una multa a un conductor porque la Administración no identificó al infractor en el momento preciso.

No cabe el inicio del procedimiento sancionador sin el preceptivo requerimiento de identificación.

El transfuguismo entre sindicatos no altera la representatividad ni la legitimidad sindical, aclara el Supremo.

Si un sindicato no ha obtenido representatividad sindical en las elecciones, no puede formar parte de la comisión negociadora del plan de igualdad.

Un magistrado del Supremo Tribunal Federal de Brasil ordena cerrar la red social X, propiedad de Elon Musk.

Un artículo satírico sobre un abogado no vulnera su derecho al honor si los acontecimientos sobre los que se ironiza son de interés público.

Ironizar sobre unas declaraciones del letrado acerca de su actuación como defensa en ciertas causas penales de relevancia mediática, está amparado por la libertad de expresión.

31/08/2024

Septiembre traerá modificaciones importantes en las nomas de procedimiento del TJUE y TGUE.



01/08/2024

Instrumento de adhesión al Convenio relativo a la seguridad y la salud en la agricultura, hecho en Ginebra 21 de junio de 2001.

Real Decreto 662/2024, de 9 de julio, por el que se establece el régimen al que ha de estar sometida la instalación de las plantas fotovoltaicas flotantes en los embalses situados en el dominio público hidráulico en las cuencas hidrográficas cuya gestión corresponde a la Administración General del Estado, y por el que se modifica el Reglamento del Dominio Público Hidráulico, aprobado por el Real Decreto 849/1986, de 11 de abril.

Orden ISM/812/2024, de 26 de julio, por la que se modifica la Orden ISM/386/2024, de 29 de abril, por la que se regula la suscripción de convenio especial con la Seguridad Social a efectos del cómputo de la cotización por los períodos de prácticas formativas y de prácticas académicas externas reguladas en la disposición adicional quincuagésima segunda del texto refundido de la Ley General de la Seguridad Social, aprobado por el Real Decreto Legislativo 8/2015, de 30 de octubre, realizadas con anterioridad a su fecha de entrada en vigor.

02/08/2024

Ley Orgánica 2/2024, de 1 de agosto, de representación paritaria y presencia equilibrada de mujeres y hombres.

Ley 2/2024, de 1 de agosto, de creación de la Autoridad Administrativa Independiente para la Investigación Técnica de Accidentes e Incidentes ferroviarios, marítimos y de aviación civil.

Resolución de 19 de julio de 2024, de la Secretaría de Estado de la Seguridad Social y Pensiones, por la que se establece la planificación general de las actividades preventivas de la Seguridad Social a desarrollar por las mutuas colaboradoras con la Seguridad Social en sus planes de actividades del año 2025.

Sentencia de 19 de junio de 2024, de la Sala Tercera del Tribunal Supremo, que declara estimar parcialmente el recurso contencioso-administrativo 1058/2023, contra el Acuerdo del Consejo de Ministros de 31 de julio de 2023, por el que se inadmite su recurso de reposición contra el Real Decreto 625/2023, de 11 de julio, por el que se aprueba la oferta de empleo público correspondiente al ejercicio de 2023, y contra este último.

03/08/2024

Auto de 23 de julio de 2024, de la Sala Tercera del Tribunal Supremo, que acuerda la adopción de la medida cautelar consistente en suspender cautelarmente la vigencia del Real Decreto 366/2024, de 9 de abril, de ampliación de funciones y servicios traspasados a la Comunidad Autónoma del País Vasco por el Real Decreto 2808/1980, de 26 de septiembre, en materia de enseñanza (homologación y declaración de equivalencia de títulos obtenidos en el marco de sistemas de educación superior extranjeros).

05/08/2024

Ley Orgánica 3/2024, de 2 de agosto, de reforma de la Ley Orgánica 6/1985, de 1 de julio, del Poder Judicial y de reforma de la Ley 50/1981, de 30 de diciembre, por la que se regula el Estatuto Orgánico del Ministerio Fiscal.

Declaraciones de España relativas al Convenio Europeo de asistencia judicial en materia penal, a su Protocolo Adicional y a su Segundo Protocolo Adicional.

Orden HAC/819/2024, de 30 de julio, por la que se modifica la Orden EHA/3786/2008, de 29 de diciembre, por la que se aprueban el modelo 303 Impuesto sobre el Valor Añadido, Autoliquidación, y el modelo 308 Impuesto sobre el Valor Añadido, solicitud de devolución: Recargo de equivalencia, artículo 30 bis del Reglamento del IVA y sujetos pasivos ocasionales; y se modifican los Anexos I y II de la Orden EHA/3434/2007, de 23 de noviembre, por la que se aprueban los modelos 322 de autoliquidación mensual, modelo individual, y 353 de autoliquidación mensual, modelo agregado, así como otra normativa tributaria.

07/08/2024

Resolución de 24 de julio de 2024, de la Secretaría General Técnica, sobre aplicación del artículo 24.2 de la Ley 25/2014, de 27 de noviembre, de Tratados y otros Acuerdos Internacionales.

Orden DEF/828/2024, de 29 de julio, por la que se regula el procedimiento de gestión de determinada normativa para sustancias, mezclas o artículos que las contengan, por razones de defensa.

08/08/2024

Orden JUI/833/2024, de 30 de julio, por la que se crea y regula el Portal de Internet del Ministerio de Juventud e Infancia.

09/08/2024

Resolución de 7 de agosto de 2024, de la Secretaría General del Tesoro y Financiación Internacional, por la que se actualiza el Anexo 1 incluido en la Resolución de 4 de julio de 2017, de la Secretaría General del Tesoro y Política Financiera, por la que se define el principio de prudencia financiera aplicable a las operaciones de endeudamiento y derivados de las comunidades autónomas y entidades locales.

Ley 1/2024, de 27 de junio, por la que se regula la libertad educativa. (Comunidad Valenciana)

Ley 2/2024, de 27 de junio, de la Corporación Audiovisual de la Comunitat Valenciana.

Ley 3/2024, de 27 de junio, de modificación de la Ley 11/2016, de 28 de noviembre, de la Generalitat, de la Agencia de Prevención y lucha contra el Fraude y la Corrupción de la Comunitat Valenciana.

10/08/2024

Orden PJC/849/2024, de 8 de agosto, de implementación, evaluación y seguimiento del Código de Conducta del personal de la Guardia Civil.

15/08/2024

Ley 2/2024, de 19 de julio, del Consejo Consultivo de Andalucía.

16/08/2024

Decreto-ley 7/2024, de 2 de julio, por el que se adoptan medidas urgentes en materias de financiación de los sistemas públicos de saneamiento y regeneración de aguas residuales, y de servicios sociales. (Cataluña)

Decreto-ley 3/2024, de 24 de mayo, de medidas urgentes de simplificación y racionalización

administrativas de las administraciones públicas de las Illes Balears.

19/08/2024

Resolución de 12 de agosto de 2024, de la Dirección General de Política Energética y Minas, por la que se publican los nuevos precios de venta, antes de impuestos, de los gases licuados del petróleo por canalización.

21/08/2024

Orden SND/884/2024, de 14 de agosto, por la que se incluyen nuevas sustancias en el anexo 1 del Real Decreto 2829/1977, de 6 de octubre, por el que se regulan las sustancias y preparados medicinales psicotrópicos, así como la fiscalización e inspección de su fabricación, distribución, prescripción y dispensación.

24/08/2024

Orden ISM/890/2024, de 20 de agosto, por la que se modifica la Orden TMS/693/2018, de 28 de junio, por la que se desarrolla el Real Decreto 292/2018, de 18 de mayo, por el que se regula el procedimiento de acceso y el régimen de prestación de la formación profesional marítima y sanitaria del Instituto Social de la Marina.

27/08/2024

Decreto Foral Legislativo 2/2024, de 24 de julio, de armonización tributaria, por el que se prorrogan determinadas medidas en relación con el Impuesto sobre el Valor Añadido.

28/08/2024

Real Decreto 840/2024, de 27 de agosto, por el que se modifica el Real Decreto 1051/2022, de 27 de diciembre, por el que se establecen normas para la nutrición sostenible en los suelos agrarios.

29/08/2024

Real Decreto 611/2024, de 2 de julio, por el que se modifica el Real Decreto 663/1997, de 12 de mayo, por el que se regula la composición y funciones de la Autoridad Nacional para la Prohibición de las Armas Químicas.

Orden TES/904/2024, de 27 de agosto, por la que se desarrolla, en lo que se refiere al nombramiento de las vocalías de las organizaciones sindicales y empresariales, el Real Decreto 1362/2012, de 27 de septiembre, por el que se regula la Comisión Consultiva Nacional de Convenios Colectivos.

31/08/2024

Acuerdo entre el Reino de España y la República de Guatemala relativo a la regulación y ordenación de los flujos migratorios laborales entre ambos Estados, hecho "ad referendum" en Madrid el 18 de enero de 2023.



01/08/2024

Información relativa a la entrada en vigor del Acuerdo entre la Unión Europea y la República de Angola relativo a la Facilitación de las Inversiones Sostenibles

Reglamento (UE) 2024/2105 de la Comisión, de 31 de julio de 2024, por el que se deniega la autorización de una declaración de propiedades saludables en los alimentos distinta de las relativas a la reducción del riesgo de enfermedad y al desarrollo y la salud de los niños

02/08/2024

Decisión (UE) 2024/2087 de la Comisión, de 31 de julio de 2024, por la que se confirma la participación de Irlanda en la Directiva (UE) 2024/1346 del Parlamento Europeo y del Consejo, por la que se establecen normas para la acogida de los solicitantes de protección internacional

Decisión (UE) 2024/2088 de la Comisión, de 31 de julio de 2024, por la que se confirma la participación de Irlanda en el Reglamento (UE) 2024/1351 del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la gestión del asilo y la migración, por el que se modifican los Reglamentos (UE) 2021/1147 y (UE) 2021/1060

05/08/2024

Reglamento de Ejecución (UE) 2024/2146 de la Comisión, de 2 de agosto de 2024, sobre medidas de emergencia temporales que establecen excepciones, para el año 2024, a determinadas disposiciones del Reglamento (UE) n° 1308/2013 del Parlamento Europeo y del Consejo y del Reglamento Delegado (UE) 2017/891 de la Comisión para resolver problemas específicos en los sectores del vino y de las frutas y hortalizas causados por fenómenos meteorológicos adversos

06/08/2024

Declaración sobre las consecuencias jurídicas de la sentencia del Tribunal de Justicia en el asunto Komstroy y entendimiento común sobre la inaplicabilidad del artículo 26 del Tratado sobre la Carta de la Energía como base para los procedimientos de arbitraje en el interior de la Unión

07/08/2024

Reglamento de Ejecución (UE) 2024/2140 de la Comisión, de 6 de agosto de 2024, por el que se modifica y corrige el Reglamento de Ejecución (UE) 2021/1378 en lo que respecta al reconocimiento de determinados organismos de control de conformidad con el artículo 46 del Reglamento (UE) 2018/848 del Parlamento Europeo y del Consejo como competentes para llevar a cabo controles y expedir certificados ecológicos en terceros países a efectos de las importaciones de productos ecológicos en la Unión

Reglamento de Ejecución (UE) 2024/2147 de la Comisión, de 6 de agosto de 2024, por el que se establece información técnica para el cálculo de las provisiones técnicas y los fondos propios básicos a efectos de la presentación de información con fecha de referencia comprendida entre el 30 de junio de 2024 y el 29 de septiembre de 2024 de conformidad con la Directiva 2009/138/CE del Parlamento Europeo y del Consejo, sobre el acceso a la actividad de seguro y de reaseguro y su ejercicio

08/08/2024

Decisión de Ejecución (UE) 2024/2149 del consejo, de 6 de agosto de 2024, por la que se determina el cumplimiento satisfactorio de las condiciones para el pago del primer tramo de la ayuda financiera no reembolsable y de la ayuda en forma de préstamo en el marco del Plan para Ucrania del Mecanismo para Ucrania

09/08/2024

Decisión de Ejecución (UE) 2024/2150 de la Comisión, de 5 de agosto de 2024, por la que se establecen disposiciones de aplicación del Reglamento (UE) 2024/1348 del Parlamento Europeo y del Consejo en lo que respecta a la capacidad adecuada de los Estados miembros y al número máximo de solicitudes por año que debe examinar un Estado miembro en el procedimiento fronterizo

Recomendación (UE) 2024/2143 de la Comisión, de 29 de julio de 2024, por la que se establecen directrices para la interpretación del artículo 3 de la Directiva (UE) 2023/1791 del Parlamento Europeo y del Consejo en lo que respecta al principio de primero, la eficiencia energética

12/08/2024

Reglamento (UE, Euratom) 2024/2019 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 11 de abril de 2024, por el que se modifica el Protocolo n.º 3 sobre el Estatuto del Tribunal de Justicia de la Unión Europea

13/08/2024

Decisión (UE) 2024/2144 del Consejo, de 22 de julio de 2024, sobre la posición que debe adoptarse en nombre de la Unión Europea en el Comité AAE establecido por el Acuerdo interino con miras a un Acuerdo de Asociación Económica entre la Comunidad Europea y sus Estados miembros, por una parte, y la Parte África Central, por otra, con respecto a la adopción del protocolo relativo a la definición del concepto de «productos originarios» y a los métodos de cooperación administrativa

14/08/2024

Reglamento de Ejecución (UE) 2024/2161 del Consejo, de 14 de agosto de 2024, por el que se aplica el Reglamento (UE) n.º 1352/2014 relativo a medidas restrictivas en vista de la situación en Yemen

16/08/2024

Reglamento de Ejecución (UE) 2024/2163 de la Comisión, de 14 de agosto de 2024, por el que se impone un derecho antidumping provisional sobre las importaciones de biodiésel originario de la República Popular China

20/08/2024

Decisión de Ejecución (UE) 2024/2164 de la Comisión, de 11 de julio de 2024, sobre los requisitos mínimos relativos a los datos de vehículos alquilados que deben introducirse en los registros electrónicos nacionales de las empresas de transporte por carretera

21/08/2024

Protocolo (2024-2029) relativo a la aplicación del Acuerdo de asociación en el sector pesquero entre la Comunidad Europea y la República de Cabo Verde

23/08/2024

Decisión n.º 1/2024 del Comité Mixto creado por el Acuerdo sobre la retirada del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte de la Unión Europea y de la Comunidad Europea de la Energía Atómica, de 16 de mayo de 2024, por la que se modifica la Decisión n.º 1/2023 del Comité Mixto [2024/2170]

26/08/2024

Decisión de Ejecución (UE) 2024/2172 de la Comisión, de 20 de agosto de 2024, por la que se modifica el anexo de la Decisión de Ejecución (UE) 2023/2447, sobre medidas de emergencia en relación con los brotes de gripe aviar de alta patogenicidad en determinados Estados miembros

28/08/2024

Decisión (UE) 2024/2176 del Consejo, de 8 de diciembre de 2023, relativa a la posición que debe adoptarse, en nombre de la Unión Europea, en el Comité Director Regional de la Comunidad del

Transporte en relación con la introducción de un conjunto común de normas sobre el reembolso de los gastos realizados por personas ajenas a la Secretaría Permanente de la Comunidad del Transporte a las que se haya invitado a participar en reuniones de la Comunidad del Transporte

29/08/2024

Decisión Delegada del Órgano de Vigilancia de la AELC nº 074/24/COL, de 6 de mayo de 2024, por la que se modifica el anexo II de la Decisión nº 203/21/COL, relativa a la aprobación de medidas nacionales de Noruega e Islandia destinadas a limitar el impacto de determinadas enfermedades de los animales acuáticos de conformidad con el artículo 226, apartado 3, del Reglamento (UE) 2016/429 [2024/2178]

30/08/2024

Reglamento de Ejecución (UE) 2024/2208 de la Comisión, de 29 de agosto de 2024, que modifica por 343 vez el Reglamento (CE) nº 881/2002 del Consejo, por el que se imponen determinadas medidas restrictivas específicas dirigidas contra determinadas personas y entidades asociadas con las organizaciones EIIL (Daesh) y Al-Qaida

El *avance* no reproduce el contenido íntegro de los boletines oficiales, por lo que no garantiza en modo alguno la completitud de la información facilitada. Asimismo, el *avance* se limita a reproducir titulares de prensa electrónica y no asume ni dichos titulares ni su contenido, accesible a través del correspondiente enlace. La cita de jurisprudencia en el *avance* tiene un carácter puramente indicativo y no garantiza en modo alguno el contenido de la jurisprudencia aplicable, para lo que debe consultarse la citada, así como toda aquella que pudiera resultar aplicable al caso en cuestión. Los comentarios, editoriales o artículos publicados en el *avance* responden exclusivamente a la opinión personal de sus autores y no reflejan un criterio sostenido, apoyado ni confirmado por la publicación, ni por la organización ni por los despachos o abogados que forman parte de ella. Finalmente, el *avance* es remitido a destinatarios incluidos en un fichero dado de alta ante la Agencia Española de Protección de Datos. Los interesados pueden ejercer sus derechos de oposición, rectificación y cancelación por escrito dirigido a GÓMEZ DE MERCADO abogados SLP, C/ Jorge Juan, 65-2º 28009 Madrid. GÓMEZ DE MERCADO abogados SLP, con CIF B-85011658, está inscrita en el Registro Mercantil de Madrid, tomo 23.938, folio 41, sección 8ª, hoja M-429848; y en el registro de sociedades profesionales del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid (C.I. 235/1). Para cualquier información adicional puede dirigirse a avance@gomezdemercado.es.